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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 16.03.2015 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 
 
 
N I E D E R S C H R I F T  
der  öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uicht eritz  am 02.03.2015  
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum, 
Markröhlitzer Straße 15  

Ende:       20:15 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 02.02.2015   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Anfragen und Mitteilungen   

 
 
 
 

Öffentlicher Teil  

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschl ussfähigkeit und 
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Kurtze eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die 
Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit ist mit 7 anwesenden Ortschaftsräten 
gegeben.  
  
   
   
  
 
2. Bestätigung der Niederschrift vom 02.02.2015  
 
Bevor es zur Bestätigung der Niederschrift kommt, wird noch einmal über einzelne inhaltliche 
Sachverhalte gesprochen.  

Danach wird die Niederschrift vom 02.02.2015 bestätigt. 

Abstimmung:  Dafür: 7  Dagegen: 0  Enthaltung: 0 
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3. Einwohnerfragestunde  
 
Die anwesenden Bürger möchten Informationen zum Brückenbau. 
Herr Kurtze erklärt, dass der Fördermittelbescheid zum Brückenbau vom Land erteilt wurde. 
           

Die offizielle Übergabe des Bescheides erfolgt am 20.03.2015 im Rahmen einer öffentlichen 
Veranstaltung in der „Thüringer Pforte“ in Leißling durch einen Vertreter der Landesregierung. 
Herr Kurtze bittet die Ortschaftsräte um Teilnahme. 
 
Nach diesem Termin können weitere Schritte mit dem Planungsbüro Löber abgesprochen und 
die Ausschreibung vorbereitet werden. Der genaue Baubeginn steht noch nicht fest. 
Der Ortschaftsrat möchte, dass der erste Spatenstich an der Saale auf der Lobitzscher Seite 
vollzogen wird. 
 
Durch die zu erwartende lange Bauzeit ist die Durchführung der Altweibermühle in Lobitzsch im 
kommenden Jahr fraglich. Herr Pinkny erklärt, dass diesbezüglich bereits Gespräche im Verein 
geführt werden, das Ereignis evtl. zu verschieben. 
 
Abschließend macht Herr Hornickel noch einmal auf das unermüdliche und persönliche 
Engagement von Herrn Kurtze aufmerksam, was die Umsetzung des Brückenbauvorhabens 
wesentlich vorangetrieben hat.  
 
  
   
    
  
 
4. Anfragen und Mitteilungen  
 
Informationen des Ortsbürgermeisters: 

- Hochwasserschutz: 
Am 10.04.2015 findet in Markwerben eine Bürger-Informationsveranstaltung zu  geplanten 
Hochwasserschutzmaßnahmen statt. Das beauftragte Ingenieurbüro Steinbacher Consult 
GmbH stellt dort erste Arbeitsschritte vor. 
 
Der Ortschaftsrat ist der Meinung, dass eine öffentliche Veranstaltung dafür ungeeignet ist und 
erwartet deshalb in der kommenden Ortschaftsratssitzung am 08.04.2015 von einem Mitarbeiter 
der Steinbacher Consult GmbH ausführliche Informationen zum geplanten Hochwasserschutz, 
insbesondere 
 

1. zur Vernässung Wiesen- u. Gartenweg Uichteritz 
2. zur Vernässung Auenweg Markwerben 
3. zur Errichtung eines Dammes in der Weißenfelser Landstraße u. Lobitzscher Straße in 

Uichteritz 
 
Weiterleitung an den Fachbereich III  
Der Ortschaftsrat wünscht, dass der FB III  einen V ertreter der Steinbacher Consult 
GmbH zur kommenden Ortschaftsratssitzung am 08.04.2 015 um 19.30 Uhr einlädt. 
 
In verschiedenen Schreiben an den OB, Herrn Risch sowie an das Ministerium für 
Landwirtschaft und Umwelt hat Herr Kurtze in den Jahren 2013 und 2014 mehrfach auf diese 
Situationen im Ort hingewiesen und um Hilfe gebeten. Die Schriftstücke werden allen 
Ortschaftsräten ausgehändigt. 
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- Funkmast: 
In Flur 3, Flurstück 136 (Gröbitzberg) in Uichteritz soll ein Funkmast errichtet werden. Genauere 
Informationen liegen Herrn Kurtze nicht vor. Es wird darüber diskutiert.  
 
Der Ortschaftsrat wünscht in der kommenden Sitzung am 08.04.2015 vom entsprechenden 
Fachbereich der Stadtverwaltung genaue Informationen zu den Bauvorhaben und zur  
Standortwahl. 
 
         

- Vorstellung der durchgeführten Tiefbau- und Straßenbaumaßnahmen in der Ortschaft 
   2014, die Maßnahmen werden erläutert. 
            
- Bekanntgabe der aktuellen Einwohnerzahlen von Uichteritz und Lobitzsch 
 
- Terminabsprache mit Herrn Haage (Ehejubiläen Goldene u. Eiserne Hochzeit)  
 
- Zusammenarbeit der Seniorenbeiräte der Stadt und der Ortschaften, Terminabsprache  
  zu einem gemeinsamen Treffen erfolgt mit Frau Löser 
 
- Frau Dr. Schubert hat bezüglich ihrer OB-Kandidatur ein Gespräch mit dem     
   Ortschaftsrat   gewünscht. 
 
Herr Pinkny möchte wissen, ob und wann die Einnahmen aus Grundstücksverkäufen der 
Ortschaft zugeteilt werden. 
Es wird über den Sachverhalt diskutiert.   
 
Der Ortschaftsrat ist mehrheitlich der Auffassung, dass die anteiligen Einnahmen aus   
Grundstücksverkäufen in Höhe von ca. 8.500 € der Ortschaft zur Verfügung gestellt werden 
sollen, da schon bei der Eingemeindung 179.000 € Eigenanteil für den Brückenbau eingebracht 
wurden. Außerdem sind 28.000 € vom Land in den städtischen Haushalt geflossen, die 
eigentlich der untergegangenen Gemeinde im Rahmen der Gemeindegebietsreform im Jahr 
2010 zur Verfügung stehen sollten. 
 
Herr Hornickel weist auf inhaltliche Fehler in der im Amtsblatt Nr. 2 vom 20.02.2015 
veröffentlichten Neufassung der Hauptsatzung hin. Auf Seite 9 unter § 29, Punkt 1 a, b, c 
müssen folgende Fehler berichtigt werden 

a. Platz des Friedens heißt Erdmann-Neumeister-Platz 
b. … der aufnehmenden Stadt als künftiger Träger 
c. Jugendclub existiert nicht mehr 

 
Herr Hornickel erinnert, dass im Mai die Ortsbürgermeisterwahl stattfindet.  Die Ortschaftsräte 
sollen Vorschläge überdenken. 
 
Herr Hornickel möchte Informationen über die Erhöhung der Kita-Gebühren. Frau Bräutigam 
erklärt, dass dazu noch keine endgültigen Regelungen von der Verwaltung vorliegen. 
 
 
Es gibt keine weiteren Anfragen und Mitteilungen. 
 
Herr Kurtze schließt um 20.15 Uhr die Sitzung. 
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Wolfgang Kurtze Christel Thiele 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
  
 


